

Signature de la convention pour la "Fabrique à Images"

## La CAPH et l'UVHC Fabriquent De Visu !

Alain Bocquet, président de la CAPH et Mohamed Ourak, président de l'UVHC, ont signé une convention cadrant le projet d'installation d'un laboratoire de recherche, baptisé la Fabrique à Images, dédié à l'image sur le site minier de Wallers Arenberg. Une date historique pour ce dossier au long cours, un événement partagé par les deux institutions conscientes que ce 29 juin constitue le début opérationnel du projet le plus important sur le territoire du Hainaut pour les prochaines années.



*Mohamed Ourak et Alain Bocquet*

*“ C'est un moment historique car ce projet est le passage d'un passé minier à un futur numérique. Cette “ Fabrique à Images “ va donner à ce site une âme supplémentaire, car elle existe déjà avec celle des mineurs, celle du savoir et de l'innovation “, entame le président de l'UVHC. Pour sa part, Alain Bocquet a résumé en une phrase toute la portée de cette manifestation “ l'UVHC est également notre université ! “ Des paroles appuyées surtout par des faits... avec le vote approuvant cette convention entre les deux institutionnels par le Conseil d'Administration de l'UVHC le 16 juin puis dans la foulée le lundi 27 juin par le Conseil communautaire de la Porte du Hainaut.*

### En plusieurs phases



*“ Nous avons suivi le sage conseil de Daniel Percheron, président du Conseil régional, en procédant par phase. La première est consacrée, pour un montant de 15 millions d'euros, à la création d'un laboratoire de recherche dédié à l'image “, explique le président de la CAPH. Un calendrier est déjà en place avec la phase d'attribution des chantiers avant fin 2013 pour un achèvement fin 2015. ” Sur les propres conseils du ministère, nous partons sur un PPP ( Partenariat Public Privé) afin de remplir les conditions des partenaires et par suite des délais contraints “, poursuit le président. En effet, la force de frappe financière de ce dossier sera principalement assurée par l'Europe et ses fonds FEDER, ensuite l'ETAT(FDAN) avec la Région à hauteur de 30% et la CAPH pour 20% (financement global de 15M€). Pour les phases ultérieures, ce projet global sera à hauteur de 45 M€ et devra être confié à un gestionnaire pour l'activité sur ce site.*

## Un avenir international

Concrètement, la collaboration de ces deux structures s'articule avec la mise à disposition d'un bâtiment du site minier de Wallers Arenberg, le plus vaste et le plus beau ! “ *Une remise d'une structure clé en main à l'UVHC sur laquelle vient s'implanter un centre de recherche avec des enseignants/chercheurs voire des étudiants en Master 2. La charge de l'UVHC sera également d'assurer son fonctionnement. Dès septembre, 3 équipes de réalisateurs/concepteurs vont rentrer dans un dialogue compétitif pendant 16 mois* ”, précise Pierre Demessine, chargé de mission sur ce dossier pour l'intercommunalité. Une première étape s'inscrivant dans l'occupation future d'un espace de 2 200 M2 même “ *si 400 M2 sont déjà prêts à accueillir les enseignants chercheurs* ”, ajoute-t-il !



*Pierre Demessine*

Il faut conserver à l'esprit que tout le site minier est classé et que toute modification passe par les fourches caudines des Bâtiments de France ! Sur cette première tranche, l'UVHC, et son laboratoire “De Visu”, sera présente en compagnie de VALUTEC, un transfert du Mont Houy sur Wallers donnant plus de rayonnement à l'université avec une infrastructure de premier plan. Cette “ Fabrique à Images ” aura le potentiel pour un rayonnement international avec, par exemple, l'accueil des enseignants chercheurs étrangers. Ainsi, une compétence pointue dans la création de l'image et du numérique, si indispensable dans l'ère de la communication, va prendre un nouveau départ. “ *On passe de la mine charbon à la mine Images* ”, conclut Alain Bocquet.

## Daniel Carlier

**Vainfos 30/06/11**